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in data  28 aprile 2025  Delibera n. 1 
 
Comma 1) APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA 22 APRILE 2025 

 
Il Comitato Esecutivo approva il testo del verbale della seduta in oggetto. 
 
[del. 1] 
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in data  28 aprile 2025  Delibera n. 2-3  
 
Comma 2) COMUNICAZIONI 

 
Il Segretario Generale rende noto che il tesserato Gian Luigi GIANCECCHI, già 

segretario della Federazione Sammarinese Sport Bocce, ha presentato una formale richiesta di 
accesso a documenti amministrativi, ai sensi dell’art. 25 della Legge 5 ottobre 2011 n. 160 e s.m.i. 

In particolare, chiede la trasmissione in posta elettronica dell’elenco degli iscritti 
alla FSSB che hanno esercitato il diritto di voto nel corso dell'assemblea elettiva tenutasi il 29 gennaio 
2025. 

Il Comitato Esecutivo, dopo un breve confronto, ritiene legittima la richiesta, pur 
non avendo bene inteso l’interesse del richiedente evidenzia che l’esito dell’accesso non andrà ad 
inficiare il risultato elettorale essendo trascorsi i termini per eventuali ricorsi.  

Ritiene opportuno rendere edotto della richiesta la Federazione Sport Bocce in 
quanto ipoteticamente tutti i votanti all’Assemblea, possono presentare una motivata opposizione 
all’accesso, con riferimento alla sussistenza dei limiti di cui all’articolo 30, comma 3 della legge 
n.160/2011 (nella fattispecie se possa ledere la sfera privata di terzi) nonché a esigenze di protezione 
di dati personali. 

Nelle more di verificare la legittimità del caso specifico, il Comitato Esecutivo 
stabilisce di inviare l’istanza del tesserato Giancecchi alla Federazione per un’eventuale e motivata 
opposizione, da riceversi entro 10 giorni dalla ricezione dell’avviso, considerando tuttavia di limitare 
l’accesso amministrativo al solo elenco nominativo dei tesserati che hanno esercitato il diritto di voto 
all’Assemblea elettiva, senza fornire altri dettagli o dati personali dei singoli votanti. 

[del. 2] 
Il Relatore informa che il neo eletto Presidente della FST ha inviato un riscontro, 

ponendo il Comitato Esecutivo in copia nella missiva inviata al legale rappresentante di Gian Luigi 
Lazzarini, in merito alla comunicazione datata 5 marzo 2025 per una richiesta di documentazione 
riferita al bilancio federale 2024, di cui all'Assemblea Generale tenutasi il 28 gennaio 2025. 

Nella fattispecie, il tesserato FST Lazzarini ha richiesto e ottenuto, mediante 
consultazione, l’accesso ai documenti di bilancio, in particolare quelli concernenti i capitoli 18 e 21 
del bilancio consuntivo 2024. Tuttavia, al momento, la documentazione si trova depositata in 
originale presso il CONS e non è nella materiale disponibilità della FST.  

La scrivente Federazione suggerisce al richiedente di attendere il rientro in 
possesso dei documenti, quantomeno in copia, di tutto il materiale richiesto in consultazione entro 
un termine non inferiore a 120 giorni, o in alternativa di recarsi direttamente presso gli Uffici del 
CONS previa istanza e indicazione delle relative modalità di accesso, circostanza rispetto alla quale 
la FST autorizza, sin da ora e per quanto di competenza, il personale CONS preposto a permettere 
l’accesso alla documentazione. 

Il Comitato Esecutivo, dopo un apprendimento in materia e trattandosi di 
documenti prodotti dalla Federazione Tennis, autorizza quest’ultima a consultare l’eventuale 
documentazione necessaria e produrre copia, permettendo la consultazione del tesserato Lazzarini 
direttamente presso la sede della FST appena disponibile, ovvero restituita dallo studio commerciale 
a cui è stata inviata per la verifica contabile amministrativa, come prassi per tutte le Federazioni.  

[del. 3] 
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in data  28 aprile 2025  Delibera n.  
 
Comma 2) COMUNICAZIONI 

 
Il Relatore informa di aver ricevuto l’organigramma del Comitato Paralimpico 

Sammarinese (CPS).  
Nel consiglio direttivo risultano il Presidente Eleonora Comellini, il Vicepresidente 

Roberto Ercolani e il Segretario Generate Riccardo Saul Marchetti, con consiglieri Daniele Marchetti 
e Marina Minutillo. 

Il Comitato Esecutivo prende atto e rimane in attesa di un incontro allargato con 
la Federazione Sport Speciali e lo stesso CPS. 
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in data  28 aprile 2025  Delibera n. 4 
 
Comma 3) PROGRAMMA DI POLITICA SPORTIVA E IMPIANTI 

SPORTIVI 

 
Il Presidente distribuisce il testo da presentare come base di lavoro per sollecitare 

le Federazioni ad approvare, in piena condivisione, il prossimo Programma di Politica Sportiva che 
si deve basare su una visione moderna, tenendo conto delle sfide globali.  

Sarà fondamentale rivedere le norme sullo sport attraverso un dialogo tra la 
Segreteria di Stato per lo Sport e il CONS, con l’istituzione di un comitato ristretto che lavori a 
modifiche e aggiornamenti. Altro aspetto chiave è l'ottimizzazione delle risorse e il rafforzamento 
della struttura dell’Ente, inserendo professionisti qualificati. L’obiettivo è riportare il CONS come 
ente centrale per tutte le Federazioni. Importante sarà anche la gestione degli impianti sportivi per 
sviluppare l'attività agonistica, stabilendo un modello operativo efficiente. Sarà affrontata la 
manutenzione speciale degli impianti attualmente problematica per la carenza di risorse e per i carichi 
di lavoro. Un punto strategico sarà il supporto agli atleti di élite, creando strumenti e risorse per 
accompagnarli a livello internazionale.  

Il programma così elaborato punta a garantire opportunità di crescita per il 
movimento sportivo, richiedendo collaborazione tra Comitato Esecutivo e Consiglio Nazionale per 
raggiungere obiettivi chiari e condivisi. Il documento presenta un insieme di punti programmatici per 
migliorare l'organizzazione e la gestione delle attività che si possono così riassumere: 
1. Riforma dell'Organizzazione della Struttura  

• Aggiornamento normativo e assunzione di esperti in diversi ambiti.  
• Riorganizzazione e valorizzazione degli uffici CONS con maggiore autonomia e responsabilità.  

2. Impianti Sportivi  
• Creazione di un modello di gestione misto per gli impianti sportivi.  
• Manutenzione centralizzata per evitare ritardi e problemi.  

3. Risorse e Finanziamenti  
• Sviluppo di un piano di marketing sportivo e ricerca di sponsorizzazioni.  
• Promozione di sostenibilità finanziaria e investimenti privati.  

4. Scuola, Sport e Salute  
• Integrazione dell’attività fisica nei programmi scolastici e collaborazione con Enti sanitari.  

5. Organizzazione Sportiva  
• Potenziamento delle risorse per supportare le Federazioni e formazione continua.  

6. Regolamenti Sportivi  
• Revisione e aggiornamento dei regolamenti e semplificazione dei contributi.  

7. Sport per Tutti  
• Promozione di eventi sportivi per la cittadinanza e creazione di percorsi accessibili.  

Il Presidente conclude che i 7 punti, modificabili e ai quali altri possono essere 
aggiunti, mirano a sviluppare lo sport in modo inclusivo e sostenibile, migliorando infrastrutture e 
regolamenti, e promuovendo la salute e il benessere della comunità, ben consapevoli che i dirigenti 
sportivi devono adattarsi per essere un motore di crescita di crescita e coesione per il Paese. 

Il Comitato Esecutivo, dopo alcuni chiarimenti e specifiche da apportare al testo, 
approva il documento così elaborato da presentare l’indomani al Consiglio Nazionale. [del. 4] 



 

 

 
 

Oggetto: 

Comitato Olimpico Nazionale Sammarinese  
______________________________ 

Seduta del Comitato Esecutivo Pagina n° 7 
 

in data  28 aprile 2025  Delibera n. 5 
 
Comma 3) PROGRAMMA DI POLITICA SPORTIVA E IMPIANTI 

SPORTIVI 

 
Il Segretario Generale premette, nel presentare la bozza di piano di priorità, di non 

avere avuto il tempo materiale per un confronto diretto con il Referente Tecnico dell’Ufficio, ma 
nell’elaborazione del documento, si è basato sull’aggiornamento trasmesso dallo stesso Ufficio 
all’AASLP e alla Segreteria di Stato ai Lavori Pubblici a fine anno 2024.  Precisa che, in attesa di 
indicazioni ufficiali dal Governo sulla definizione delle competenze per la gestione degli impianti, è 
fondamentale collaborare con le Segreterie di Stato competenti e l'Azienda per interventi strutturali 
significativi. È necessario consolidare le buone pratiche esistenti e programmare incontri periodici, 
specialmente durante la stesura dei bilanci di previsione. È importante mantenere un costante 
raccordo con l'AASLP per definire insieme le priorità nella manutenzione straordinaria, basandosi sul 
monitoraggio dell'Ufficio Tecnico del CONS e le istanze delle Federazioni. Negli ultimi anni, 
l’impiantistica ha visto esigue migliorie ed è critica la mancanza di strutture indoor. L'attuale modello 
di gestione delegata è inadeguato e richiede una globale revisione. 

Nel redigere si è messo come primo punto l’elenco dei lavori più rilevanti riguardo 
alla manutenzione straordinaria che si concentra sui seguenti impianti: 

 Bocciodromo di Borgo maggiore 
 Centro Tennis di Fonte dell’ovo 
 Crossodromo ad Acquaviva  
 Lago di pesca sportiva a Faetano 
 Multieventi Sport Domus 
 Palestre A. Casadei, Ex-mesa e U. Briganti 
 Piscina dei Tavolucci 
 Poligono tiro a segno 
 San Marino Stadium e Stadio del Baseball 
 Stand di tiro a volo 

Si rilevano alcune manutenzioni indifferibili in varie strutture quali: 
 Sostituzione dei manti impermeabilizzanti delle coperture. 
 Trattamento delle superfici di legno a vista. 
 Pittura interna ed esterna di molti dei fabbricati. 
 Rifacimento della segnaletica degli impianti sportivi. 
 Installazione impianti ad energia rinnovabile presso le strutture CONS. 

Sulla base del precedente Piano di Priorità 2022-2024 e al netto dei cantieri già avviati, quindi non 
citati in questa sede, elenca alcune proposte di nuove realizzazioni e studi di fattibilità, come la 
sostituzione della copertura della palestra a Mondarco. l’implementazione del campo di tiro con l’arco 
a Valdragone e dei campi sportivi di Borgo maggiore e Chiesanuova. La rivisitazione del 
Crossodromo, la realizzazione del Circuito MTB a Fonte dell’Ovo e della vasca di riscaldamento 
presso il Multieventi. Non ultimi, la collocazione di attrezzature sportive in aree verdi e il 
completamento della pista ciclo-pedonale di collegamento dei parchi pubblici e del Centro Sportivo 
di Serravalle, nonché il nuovo Palazzetto polifunzionale in sostituzione della Palestra dell’Ex-Mesa. 

Il Comitato Esecutivo approva il documento base aperto a ulteriori integrazioni e 
da presentarsi il Consiglio Nazionale. [del. 5] 
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Comma 3) PROGRAMMA DI POLITICA SPORTIVA E IMPIANTI 

SPORTIVI 

 
Il Segretario Generale riferisce l’esito dell’indagine avviata con la circolare del 17 

aprile scorso, interpellando i vari presidenti per la disponibilità a fare parte del Comitato di lavoro 
congiunto per avviare l’esame delle proposte di revisione della legge sullo sport. 

Rammenta che il Comitato di lavoro istituito, in accordo con la Segreteria di Stato, 
prevede un ristretto numero di attori, coordinato dal Segretario di Stato allo Sport e coadiuvato da un 
suo assistente, e la presenza del Presidente del CONS (o di un suo sostituto), di un membro del 
Comitato Esecutivo e un membro del Consiglio Nazionale. 

Alla scadenza dei termini fissati, ovvero venerdì 25 aprile scorso, in ordine 
cronologico, la segreteria generale ha ricevuto le seguenti disponibilità: 

 
Luciano ZANOTTI (Arco) 
Bruno ZATTINI (Pesca sportiva) 
Marino FATTORI (Vela) 
Danilo BULZONI (Pesistica) 
Marco TURA (Calcio) 
Giuseppe Mario MUSCIONI (Tiro a segno) 
Gian Luigi LAZZARINI (Pallavolo) 
Elisa ZAFFERANI (Sport Equestri) 

 
Dopo un ampio dibattito sulla rosa dei candidati, viene avanzato il nominativo del 

Presidente della Federazione Tiro con l’arco, Luciano Zanotti, già componente del gruppo di lavoro 
per la riforma dei Criteri per l’erogazione dei contributi alle Federazioni nel 2023. 

Mentre per quanto concerne il membro del Comitato Esecutivo, il Presidente 
chiede la disponibilità all’avv. Martina Mazza, che accetta, di fare parte del Comitato di lavoro. 

Il Comitato Esecutivo, al termine del confronto in merito alla formazione del 
Comitato di parte CONS, approva i nominativi così proposti da sottoporre all’Assemblea delle 
Federazioni il 29 aprile prossimo e solo dopo aver ricevuto il gradimento del Consiglio Nazionale, 
invita la Segreteria Generale a dare formale comunicazione alla Segreteria di Stato allo Sport sui 
propri componenti. 

[del. 6] 
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Comma 4) MANIFESTAZIONI CONS 

 
A seguito degli ultimi aggiornamenti dalla Commissione Tecnica in esito alle 

qualificazioni e/o prestazioni che si attendono possano essere raggiunte dagli atleti in vista dei Giochi 
di Andorra, viene distribuita la nuova tabella contenente gli atleti già qualificati, quelli vicino al 
minimo e delle carte invito proposte per la deliberazione finale del Consiglio Nazionale. 

Come da prospetto posto agli atti della seduta e che sarà distribuita nel Consiglio 
Nazionale del 29 aprile, la Delegazione del CONS risulta così composta: 
Presidente Christian Forcellini 
Segretario Generale Eros Bologna 
Capo Missione Giuliano Tomassini 
Vice Capo Missione Anna Lisa Ciavatta e Luciano Scarponi 
Commissione Tecnica Maria Anna Micol Rossini e Pier Marino Rosti 
Medico Claudio Cecchetti 
Fisioterapisti  Chiara Gualtieri, Nicola Galli, Marino Muccioli, Lorenzo Rossi e Alessandro Vio 
Press, Sociale e Foto Massimo Boccucci, Elisa Giannessi, Matteo Pascucci, Andrea Masini 
Arti Marziali Maurizio Mazza (ufficiale) Alessio Maganelli (tecnico) e 3 atleti/e 
Atletica Leggera Marcello Carattoni (ufficiale) Dan Mitirica (tecnico) e 13 atleti/e 
Ciclismo Valter Baldiserra (ufficiale), M. Tura e D. Gabrielli (tecnici) e 8 atleti/e 
Ginnastica M. Rosa Zafferani (ufficiale) L. Castiglioni (coach) F. Protti (giudice) e 3 atlete 
Judo Giovanni Troia (tecnico) e 2 atleti 
Nuoto e Nuoto Artist. Claudio Gualtieri (ufficiale), L. Corsetti e S. Chiari (tecnici) e 7 atleti 
Pallavolo Milena Guidi (ufficiale) e i tecnici Cristiano Lucchi e Stefano Sarti (Squadra fem. 

12 atlete); Roberto Pascucci e Riccardo Cicconi (Squadra mas. 12 atleti) 
Rugby Dorotea Balsimelli (ufficiale), G. Gianesini ed E. Verucchi (Squadra mas.) 
Tennis Roberto Pellandra (ufficiale) e Alice Balducci (tecnico) e 4 atleti/e 
Tennistavolo Riccardo Tentoni (ufficiale) Claudio Stefanelli e 5 atleti 
Tiro a segno Marcello Massaro (ufficiale) e 2 atleti 
Tiro a volo Maurizio Agostini (ufficiale) Luca Di Mari e 4 atleti 
Totale 87 atleti (n. 21 Under 18), di cui 54 uomini e 33 donne, accompagnati da 10 ufficiali e 18 
allenatori e 1 arbitro, che in aggiunta ai 16 dirigenti e ospiti CONS ammontano a 136 persone.  

Il Presidente ricorda che il numero degli atleti potrà ancora variare in alcune 
discipline individuali, dato che sono previste competizioni il 1° maggio e week-end successivo, e si 
renderà necessario ottenere la delega del Consiglio Nazionale a poter integrare la lista degli atleti 
entro lunedì 5 maggio 2025, termine ultimo per l’invio della short list ad Andorra. Nella Delegazione 
saranno presenti, inoltre, alcuni ospiti, tra cui il past president del CONS, ospite degli organizzatori 
locali e la troupe (4 persone) di San Marino RTV. 

Dopo alcuni chiarimenti in merito ad alcune istanze rimaste ancora disattese per 
talune discipline, il Comitato Esecutivo approva la composizione della Delegazione da portare a 
ratifica di approvazione (sub-judice nei termini indicati) del Consiglio Nazionale Olimpico. [del. 7] 
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Comma 8) VARIE ED EVENTUALI 

 
 
Viene data lettura di una nota della Federazione Gioco Calcio in data 23 aprile 2025: 
 

Con la presente siamo a richiedere l’autorizzazione all’immatricolazione e l’intestazione a codesto 
Comitato Olimpico, di n° 2 pullmini (nuovi e quindi da immatricolare per la prima volta) che abbiamo 
acquistato recentemente per il trasporto di atleti per l’attività del calcio. 

1. Veicolo per trasporto atleti 
Fabbrica/Tipo: FORD TRANSIT COMBI TITANIUM 2.0 EBLUE 136CV 
POSTI: 9 
Questo mezzo andrà a sostituire il pulmino targato RSM J9330 (OPEL Vivaro 2.0 
CDTI 115CV 9 posti) che permuteremo con il nuovo (vedi proposta d’acquisto) 

2. Veicolo per trasporto atleti 
Fabbrica/Tipo: FORD TOURNEO CUSTOM TITANIUM 2.0 EBLUE 
POSTI: 8 

Questo mezzo andrà a sostituire il pulmino targato RSM N4020 (FORD Tourneo Custom MCA Tour 
Titanium 130 cv) che permuteremo con il nuovo (vedi proposta d’acquisto) 

Alleghiamo alla presente richiesta le due proposte d’acquisto firmate per accettazione. 

Siamo a disposizione per eventuali chiarimenti. 

Distinti saluti 
F.to Il Presidente 
Marco Tura 

 
Il Comitato Esecutivo autorizza l’immatricolazione di 2 mezzi Ford Transit 9 posti 

e Ford Tourneo 8 posti in nome e per conto della Federazione Gioco Calcio. Autorizza, altresì, 
l’alienazione per permuta del mezzo marca FORD modello Tourneo targato RSM N4020 attualmente 
intestato al Comitato Olimpico Nazionale Sammarinese, per nome e per conto della FSGC, come da 
richiesta pervenuta in data 23 aprile 2025. 

[del. 8] 
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Comma 8) VARIE ED EVENTUALI 

 
Il Segretario Generale comunica che sono giunte, di recente, alcune pratiche 

amministrative e invita l’Esecutivo a voler deliberare in merito nella presente seduta. 
Nell’ordine riguardano: 

Richiesta di cambio d’uso del Contributo Straordinario 
La Federazione Aeronautica Sammarinese chiede un cambio di destinazione 

d’uso per un contributo (€ 500) concesso per la partecipazione a una tappa della F3A WORLD CUP 
in Italia (luglio) destinandola per la partecipazione all’EUROCUP IMAC in Rep. Ceca (giugno) e 
dove non era stato stanziato alcun contributo. Parimenti, chiede di destinare la somma di € 500 per la 
tappa di dell’EUROCUP IMAC in Ungheria (agosto) con la partecipazione all’EUROCUP IMAC a 
Pordenone (settembre). La Commissione Tecnica non pone obiezioni al riguardo. 

Il Comitato Esecutivo autorizza la richiesta nei termini richiesti. [del. 9] 
Parziale modifica destinazione d’uso contributo straordinario 

La Federazione Sammarinese Sport Invernali ha ottenuto una parziale modifica 
del preventivo di spesa per la rimozione dell’attuale pista da sci ubicata nei pressi del Centro Sportivo 
di Serravalle. Tuttavia, il costo risulta comunque leggermente superiore all’importo fissato dal 
Comitato Esecutivo a fine anno 2023. 

Il Relatore interpella l’Esecutivo per accordare l’aumento di € 2.000 a favore della 
Federazione Sport Invernali a totale copertura delle spese di rimozione della pista esistente e 
precedentemente quantificato in € 7.000, stornando la somma di € 2.000 dalla quota destinata nella 
medesima delibera, al Progettista della FSSI dall’importo di € 7.000 e sempre a favore della medesima 
Federazione, con l’impegno di aggiornare la somma a copertura della parcella quando sarà 
comunicata dal progettista e che non sarà comunque sufficiente a coprire gli oneri della nuova 
progettazione della pista da trasferirsi in località La Ciarulla. 

Il Comitato Esecutivo prende atto dei costi per l’intervento e dell’insufficiente 
copertura prevista nel 2023 e autorizza la parziale variazione d’uso dei fondi stabiliti con delibera n. 
23 nella seduta del 29 dicembre 2023. [del. 10] 
Richiesta di erogazione di un anticipo del contributo straordinario 

Il Segretario Generale riferisce che, per una svista materiale, nella precedente 
delibera n. 8 del 3 aprile 2025 non era stata considerata una seconda richiesta di erogazione 
dell’anticipo del contributo straordinario della Federazione Sammarinese Pallacanestro. 

Informa che per la partecipazione al Torneo Eurobasket di Lloret de Mar, la FSP 
dispone di un contributo pari a € 3.000 e richiede in questo momento un acconto a fronte della spesa 
già sostenuta di € 1.000, come da nota posta agli atti.  

L’Esecutivo autorizza l’erogazione dell’anticipo pari a € 1.000 [del. 11] 
Terminate le pratiche, il Presidente dichiara tolta la seduta alle ore 14:30 e aggiorna 

i lavori per l’esame dei Bilanci federali rimasti sospesi per il prossimo 5 maggio 2025. 

IL SEGRETARIO GENERALE VERBALIZZANTE 
     - Eros Bologna - 


